

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.  
Estranjero y Ultramar 10 ptas.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:

Todas las ediciones

CUATRO REALES LINEA,

en rebaja á los anunciantes que  
contraten con la Administracion

ANO XXX. NUM. 7888.

MADRID MARTES 29 DE JULIO DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

#### PIELER PARA CAMA

precios arreglados. —Arenal, núm. 7.

#### VAPORES PARA PUERTO RICO Y HABANA.

—L. Ramirez, Alcalá, 12.

#### EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 29 DE JULIO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Hacienda.**—Reales órdenes elevando el encabezamiento de consumos de Cerezo de Abajo y de Pradales, y desestimando la rebaja en el mismo solicitada por el ayuntamiento de Vega de Tabladillo.

**Gobernacion.**—Real orden desestimando un recurso interpuesto por D. Guillermo Gosalvez, contra una providencia del gobernador de la provincia de Alicante, relativa á la demolición de una fuente en Alcoy.

—Otra mandando mantener una resolución del gobernador de Madrid suspenso, desestimando á D. Fermín Gonzalez, del cargo de concejal del ayuntamiento de Mejorada del Campo.

**Fomento.**—Real orden declarando que no procede la vía contencioso-administrativa para una demanda presentada por D. Rafael Montejo y Rico, sobre un expediente de registro minero.

—Otra resolviendo el expediente instruido por el gobierno de la provincia de Alicante, con motivo de las cuestiones suscitadas entre el ayuntamiento de Torremanzanos y D. Salvador Pérez Llacer, con motivo de trabajos hechos en terrenos de su propiedad para el alumbramiento de aguas.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28 (n.).

La comisión del Senado encargada de examinar el proyecto de ley de enseñanza pública, ha aprobado los artículos á esepcción del sétimo, del noveno y del décimo.

San Petersburgo, 28.

Los periódicos hablan de una tentativa de incendiar el palacio del kremlin, pero el hecho se reduce, según parece, á incendio casual de algunos muebles.

Ayer se ha abierto la feria de Nijninogorod, pero las tiendas han permanecido cerradas.

Han llegado los cosacos encargados de mantener el orden.

Nueva-Yorck, 28.

Nueve personas fallecieron ayer en Mendocino.

Berlin, 28.

El consejo de guerra y de marina ha condenado al almirante alemán Batsch á estar encerrado seis meses en una fortaleza, por haber perdido el buque *Gran Elector* con su tripulación.

Constantinopla, 28.

El programa de Kheredine-baja ha sido desaprobad por los ulemas.

Se cree que se verá obligado á abandonar el ministerio.

Paris, 28.

La Cámara de diputados ha aprobado el presupuesto de la instrucción pública.

Discutirá mañana el dictamen del diputado Proust, pidiendo la destrucción del pa acio de las Tulierias.

Se cree que la Cámara de diputados suspenderá el sábado próximo sus tareas.

Constantinopla, 28.

El sultán ha desaprobad el programa de Kheredine-baja.

Este ha presentado su dimision, que está aceptada.

Aarifi-baja le reemplaza.—Fabra.

Paris, 28.

En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, á 87-50.

El 5 por 100 id., á 117-00.

Exterior español, 15 1/16 (bolsín 13).

Interior id., 00 (bolsín 14).

Amortizable interior, 00 (bolsín 00).

Idem exterior, 36 1/2 (bolsín 35 5/8).

Obligaciones de Cuba, á 437-50 (bolsín 436-25).

Consolidados ingleses, á 97 1/2-16.

La Gaceta acaba de terminar la publicación de la estadística universitaria.

De sus interesantes datos resulta que España sostiene 10 universidades en la Península, Madrid, Barcelona, Granada, Sevilla, Santiago, Zaragoza, Valencia, Valladolid, Salamanca y Oviedo. Cuentan esos establecimientos docentes con 380 profesores, y se hallan vacantes 30 cátedras.

El número de alumnos en el año económico que acaba de terminar, es el de 13514, distribuidos en esta forma: Madrid, 3348; Barcelona, 2293; Valencia, 2048; Sevilla, 1409; Granada, 1219; Valladolid, 896; Santiago, 817; Zaragoza, 735; Salamanca, 324; Oviedo, 208.

Los exámenes realizados han sido 37038.

Las calificaciones de sobresaliente han sido 3773, y las de suspenso 4883.

Los premios concedidos en cada facultad ascendieron á 123 en filosofía y letras, 122 en derecho, 80 en medicina, 36 en farmacia y 11 en ciencias.

Los grados académicos conferidos en el año académico de 1877 á 1878 se detallan de la siguiente manera: licenciados en medicina, 911; en derecho, 720; en farmacia, 326; en filosofía y letras, 37; y en ciencias, 26; total, 2049, más 96 doctores.

Las provincias que han tenido mayor número de licenciados en derecho son las de Madrid, Valencia, Barcelona, Sevilla, Oviedo, Valladolid, Granada, Coruña, Málaga y Cádiz, y las que menos, Guadaluajara, Segovia, Filipinas, Puerto-Rico, Soria, Huesca, Guipúzcoa, Cuenca, Huelva y Cáceres.

Las provincias que ofrecen mayor contingente de médicos son Madrid, Zaragoza, Valencia, Barcelona, Cádiz, Sevilla, Salamanca, Cuba, Valladolid, Burgos, Gerona, Granada, Coruña, Oviedo, Murcia, Tarragona y Zamora, y las que menos, Filipinas, Canarias, Alava, Guipúzcoa, Puerto-Rico, Logroño, Soria, Guadaluajara, Navarra, Orense, Castellon, Cáceres y Almería.

El general Menduñía, subinspector de caballería del ejército de la isla de Cuba, ha sido nombrado comandante general y gobernador civil de Puerto-Príncipe, de cuyo destino se ha hecho cargo. El brigadier Ayuso también ha tomado posesion del gobierno de Matanzas.

Segun noticias de Bogotá, se ha firmado ya el tratado de paz, amistad y comercio entre Colombia y España, por los ministros residentes de ambas naciones en Caracas.

Ha llegado puntualmente y sin novedad á la isla de Cuba, el vapor-correo *Habana*.

Hoy se reúne el consejo de Estado en pleno, para informar el expediente de suplementos de crédito, remitido por el ministerio de Hacienda.

En el ministerio de Ultramar se están haciendo los estudios necesarios para preparar un proyecto de ley fijando la situacion en que ha de quedar la esclavitud en la isla de Cuba, proyecto que el Sr. Albacete presentará á las Cortes en la próxima legislatura.

La diputacion provincial de Madrid está decidida á hacer grandes reformas en la plaza de Toros para el próximo año. Entre otras se encuentran la de pintar de nuevo toda la plaza de colores mas vivos y animados que tiene actualmente, el establecimiento de los toldos en los palcos y los medios puntos en las puertas principales, con objeto de impedir que entre el viento en el redondel.

Ha regresado de Valencia el director de la *Gaceta* señor baron de Cortes.

El general Calleja, segundo cabo de la isla de Cuba, se ha hecho cargo de la subinspeccion de caballería de aquel ejército.

La escuadra de instruccion ha llegado á Cartagena al mando del capitan de navío Sr. Maimó.

Ha regresado á la Península, procedente de Cuba, el brigadier Leon y Falco.

El ayuntamiento de Madrid ha pedido á la Academia de San Fernando un informe relativo á punto mas conveniente de la plaza de Santa Ana para colocar una estatua en honor de Calderon de la Barca.

La Academia, antes de emitir el dictamen, ha reclamado de la municipalidad cuantos antecedentes ha creído necesarios á dicho objeto.

Se ha concedido el titulo de ciudad á la villa de Almodóvar del Campo (Ciudad-Real).

Por iniciativa del director de Administracion local, Sr. Fernandez Cadorniga, se ha mandado á las autoridades de las provincias se lleve á cabo un trabajo que permitirá conocer á primera vista el estado financiero de cada uno de los ayuntamientos que hay en España, los medios con que cuenta para cubrir sus necesidades, cuáles son estas y la importancia que por estas causas revista.

Es el primer trabajo que se hace de esta clase.

Terminados los trabajos de correccion de estilo, numeracion y copias de la compilacion de las disposiciones vigentes en materia de procedimiento criminal hecha por la comision de códigos en cumplimiento de la ley de 30 de diciembre último, quedará en poder del señor ministro de Gracia y Justicia dentro de tres ó cuatro dias.

La secretaria de la seccion ha ultimado estas tareas desde el dia 29 del pasado en que se celebró la última sesion de la comision plena, presidida por el Sr. Auriolles, componiendo dicho cuerpo legal más de 900 artículos y acompañándole una exposicion de motivos, una comunicacion reservada sobre puntos dudosos que se sometian á juicio del gobierno, y las referencias de todos los artículos que la componen á los textos legales de que están tomados.

El cabildo catedral, los arciprestes y párrocos de la diócesis de Avila, con muy raras escepciones, han cedido en beneficio del Tesoro la cuarta parte de sus dotaciones personales.

Pero algunos párrocos, los de Hernalva, Pascualcobo, Montescalros, Becedillas, Malpartida, Santo Domingo de las Posadas y Vega de Santa Maria, en la misma diócesis, se han negado á ceder el 25 por 100 de su dotacion, á diferencia de sus compañeros, que así lo

acordaron. Esos párrocos se llaman don José Carrera y Medina, D. Ildefonso Martín Lozano, D. Eusebio Otero, don Miguel Fernandez, D. Francisco Monje, D. Jacobo Arribas y D. Justo Hacha.

Otro párroco, el de Venta de San Vicente, D. Gregorio Cotinga, solo cede do su asignacion el 10 por 100.

La *Gaceta Universal* insiste en que si el señor presidente del Consejo de ministros sale de Madrid este verano, se dirigirá á Caldas de Mombuy, cuyas aguas lo han sido recomendadas.

Por la inspeccion general de carabineros han sido destinados: á dicha inspeccion el teniente coronel D. Benito Islas; á la comandancia de Navarra, don Demetrio Solís; á la de Santander, don José Carreras; á la de Huelva, D. José Uquiza; á la de Almería, D. Félix de Castro, y á la de Zamora, D. Eduardo Gonzalez y Viñas; y á las comandancias de Huesca, Guipúzcoa y Tarragona, los comandantes D. Angel Ramirez de Arellano, D. Juan Perez y Gascon y D. Juan Gonzalez del Valle.

El agregado diplomático al ministerio de Estado, Sr. Samaniego, ha sido ascendido á tercer secretario de la legacion de España en Roma.

En breve se publicará el *Diccionario histórico y biográfico de hechos célebres y hombres ilustres de todos los siglos y de todas las naciones*, que con tanto acierto ha escrito el teniente coronel comandante del cuerpo de inválidos D. Alejandro Valcárcel y Diaz, el cual dedica á su digno director el veterano general Zapatero, debiendo advertir que por dicha obra ya obtuvo el autor, como justo premio, un ascenso en su carrera.

Se ha presentado una exposicion al señor gobernador de la provincia, indicando que no ofrece seguridad para el público, la plaza de Toros recién construida en Alcalá de Henares.

Durante la ausencia del señor ministro de Marina quedará encargado de dicho departamento el señor presidente del Consejo.

El vapor *Ferrolano* que salió el domingo del Ferrol, ha sufrido grandes averías en la máquina, logrando entrar, no sin grandes esfuerzos, en el puerto de Santander.

En término de Berga se han descubierto dos fuentes de agua ferruginosa.

En vista de que no ha sido votado el proyecto de adjudicacion del ferro-carril del Noroeste en esta legislatura y del estado aflictivo en que se encuentran por la falta de co-echas las provincias de Leon, Galicia y Asturias, especialmente interesadas en dicha línea férrea, el gobierno, á fin de dar trabajo á la clase jornalera de dichas provincias, ha acordado en Consejo de ministros que se contrate directamente y se proceda sin demora á la construccion de un trozo de la línea de Palencia á Ponferrada, el túnel del Oural en la misma línea, un pequeño trozo en la proximidad de la boca Norte á túnel de la Perruca, el trozo de Sarriá á Villar de María, en la línea de Ponferrada á la Curuña y la línea de Oviedo á Trubia.

En todas estas obras, y teniendo en cuenta el plazo de ejecucion que á cada una se concede, se invertirán hasta fin de julio venidero 10 millones de reales.

A fin de dejar completamente terminado este importante asunto, celebró ayer dos conferencias el señor ministro de Fomento con el ingeniero director del ferro-carril del Noroeste.

Han quedado ya liquidados los préstamos que hizo al Tesoro la caja de Redenciones y Enganches, siendo definido el saldo de dichos créditos.

El señor presidente del Consejo de ministros ha mostrado en este asunto la más plausible y eficaz iniciativa.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido una subvencion de 3000 pesetas para las Exposiciones regionales que se celebrarán en Cádiz y Alicante durante el mes de agosto próximo.

Han sido nombrados secretarios de la junta de agricultura de Navarra, la Coruña y Castellon, los ingenieros agrónomos D. Manuel Grande de Vargas, D. José Gascon y Martínez y D. José Alemany.

Con el título de *Lamentaciones*, acaba de publicar un libro de poesías nuestro estimado compañero en la prensa D. José de Siles. La mayor parte de las composiciones que forman el libro, revelan grande inspiracion y sentimiento.

Ha sido contratado por el maestro Cercada para la próxima temporada en el teatro Principal de Valencia el baritono de zazzuela Sr. Navarro, que forma parte de la compañía que actúa en el teatro del Circo de Cartagena.

#### EDICION DE LA TARDE

DE HOY 29 DE JULIO.

La real orden que hoy publica la *Gaceta* referente al alumbramiento de aguas en Torremanzanos (Alicante) dispone lo siguiente:

1.º Que D. Salvador Perez Llacer no puede extraer ni mermar las aguas de las fuentes públicas de Torremanzanos con el uso y explotación de las norias que ha abierto en terrenos de su propiedad con la denominacion de *Andrés primero* y *Andrés segundo*.

2.º Que resultando ser mayor el caudal de agua en estos alumbrados que el arado en aquellas fuentes, D. Salvador Perez Llacer puede utilizar como de su propiedad la cantidad excedente de la que el referido pueblo venia disfrutando en sus fuentes en cada época del año antes de la apertura y explotación de las norias.

3.º Que el ayuntamiento de Alicante puede, con arreglo á la ley general de Obras públicas de 13 de abril de 1877, conducir para el abastecimiento de la capital las aguas alumbradas por D. Salvador Perez Llacer y de su propiedad, pero respetando los legítimos derechos de Torremanzanos.

4.º Que la misma corporacion, previos los estudios correspondientes, y con arreglo á lo dispuesto en la seccion 2.ª, capítulo 11 de la ley de 13 de junio próximo pasado, podrá espropiar las aguas de Torremanzanos que fueren necesarias para abastecer á Alicante, respetando las que correspondan para el abastecimiento del referido pueblo.

Mañana 30 se dará principio por la Caja general de Ultramar al pago de asignaciones de señores jefes, oficiales y tropa de los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, en los dias y forma que á continuación se expresan, de siete de la mañana á once de la misma:

Día 30 de julio, letras T, U, V, Z, A, B; 31 julio, letras C, D, E, F, G; 1.º de agosto, H, I, J, L, M; 2 de agosto, N, O, P, Q; 4 de agosto, R y S; 5 de agosto, incidencias.

La citada dependencia encargará la asistencia en los dias marcados, y previene que no se diasarán más cantidades que las del concepto expresado y las de las pagas de marcha de señores jefes y oficiales para Ultramar, quedando en suspenso las de licencias, que tan luego se termine esto se procederá á satisfacerlas.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial lo siguiente carta:

Valencia, 28.

Satisfecho debe estar el Sr. Puente Lopez del crédito que alcanzó ayer en la anchurosa y exigente plaza de Valencia la ganadería de dicho señor. Lidiañeron siete toros suyos á cual mejor, excepto el quinto que dejó algo que desear. El primero, *Albarico*, fue bueno y noble; el segundo, *Finito*, demostró poderío y codicia; al tomar un puyazo tumbó al caballo de tal manera que el picador cayó descubierto; pero Frascuelo, separando con arto á la fierá, salvole de una desgracia cierta.

El tercero, *Marques*, poderoso y bravo, acometió sin piedad á los piqueros y como á la fuerza, demontó á un g-nete echándolo entre sus cuernos y el caballo. Momentos de espanto y de contraccion de espíritus. Frascuelo le cubre la cabeza con el capote y Lagartijo se agarra súbitamente á la cola del cornúpeto y lo alejan en medio de la aprobacion y aplausos de los espectadores.

*Churrito* se intitulaba el cuarto y como sus antecesores dejó bien puesto su babilon; el terror de los gigantes fué tal que formaron cuadro en el centro de la plaza y dejaron á *Churrito* que diera vueltas al redondel hasta que las protestas del público y las advertencias de la presidencia obligáronles á cumplir con su deber.

El quinto, *Habanero*, no sobresalió en fiereza á los demás; pero dió juego por los micelentes. Mandó á Mataban á la enfermería de un tumbó que le produjo gran atolondramiento; cogió, afortunadamente sin consecuencias, al hermano de Lagartijo (Juan), rasgando los calzones por el fore, y arrojó á Calillo haciéndole besar la arena; arranco de nuevo el toro y un grito de espanto, unánime, se escapó de los concurrentes. ¡Pobre Calillo! decían todos creyéndole herido de muerte al propio tiempo en que separado *Habanero* por los diestros se levantaba aquel con solo una ligera confusion en la cara. Bravos, palmas, alegría general.

Segun el cartel obedeció el sexto á la voz de *Baratero* y cobró ciertamente el barato. Fué bravo, mucha cabeza, buenas piernas, gran empuje, codicioso é intencionado. Francisco Calderon probó sus admirables dotes *equitativas* picándole, (cuando quere es el primer picador histórico). Llegada la suerte de matar, los socios de la Taurina rasgaron á Frascuelo un magnifico estoque con puño de oro cuya hoja llena de inscripciones tiene la siguiente dedicacion: «La Taurina de Valencia á Frascuelo.»

Brindó Salvador por la sociedad que le obsequiaba de manera tan espresiva, y se fué derecho al toro. Dos pases de muleta y una estocada soberbia acabaron con *Baratero*, cuya cabeza figurará en el museo de la Sociedad Taurina. Una ovacion merecida obtuvo Salvador.

Un detalle: un caballero vestido de negro con sombrero de copa, corbata y guantes blancos baja al calcejon y se acerca donde está Frascuelo; todas las miradas se fijan en él. ¿Quién es? ¿qué objeto le circospecciona, y nada sabe qué objeto le lleva allí. Pronto lo averiguará, me dice, y efectivamente satisface la curiosidad. ¿Quién es? Es: un español, un inglés, varid, que solicita adquirir á una quarter precio una banderita de las que adorna

ban el morrillo de la fierá. So lo asegure que la tendrá, y con la peculiar seronidad de los hijos de la gran Albion se retira ocupar su asiento.

*Zapatero* era el sétimo y dió admirable juego.

El último llamabaso *Canastero*, pertenecía á la ganadería de Perez de la Concha, y no desmereció de los de Puento Lopez que, como he dicho, han sido de lo mejor que se ha corrido en España en el presente siglo; convirtió la plaza en un herradero.

Resumen: los toros inmejorables, los espadas afortunados, matando admirablemente; los picadores bravos á unas voces; los banderilleros bien; el servicio de la plaza á satisfaccion. La presidencia digna y el público 15000 personalidades, contento.

No se puede pedir más. Hablase en todos los círculos á la hora en que escribo estas líneas de un lance de honor pendiente entre dos periodistas. Parece que debió ventilarse la cuestion esta mañana á las cinco en un sitio retirado de las afueras en esta capital, pero como á las cinco y media no había acudido al punto designado uno de los contrincantes, se retiró el otro con los padrinos. Hoy es el último dia de toros y promete estar tan concurrida la plaza como en los dias anteriores. Hasta mañana.—MEXICETA.

Los *Debates* dice que al terminar el último consejo de ministros con S. M., habló el rey á sus consejeros de sus proyectos de matrimonio con una princesa austriaca.

El domingo último se desencadenó sobre Trieste un huracan que ocasionó grandes averías en 23 buques y echó á pique algunos, ocasionando muchas desgracias personales.

Segun cartas de Bruselas, ha tenido lugar en aquella poblacion un sangriento drama. El conde Husson de Sampigny ha disparado sobre su esposa cuatro tiros de revolver cuando ésta entraba en casa de su amante, que no era otro que un antiguo cochero. Las heridas recibidas por la condesa son mortales. El conde se presentó voluntariamente á la autoridad.

La prensa inglesa dice que el emperador de Alemania padece una osificación de cerebro, y que ha perdido completamente la memoria. Permiden añaden que la política conservadora de Bismarck hallaría mayores dificultades en Alemania, si no se creyese que ha de durar poco la nueva política del gran canceller, y que pronto ha de suceder á su padre el príncipe heredero, poco favorable al partido en que aquel busca hoy el apoyo de su política.

En el arregio del personal de la Caja de Depósitos, parece que se suprime una plaza de jefe de administración, dos de jefes de negociado y varias de oficiales y escribientes.

Dico el *Imparcial*: «El elemento progresista estaba en mayoría entre los amigos del Sr. Sagastia que fueron á despedirle ayer. No se ocultó esta circunstancia al jefe del partido constitucional, que parece aconsejó á sus amigos calma y confianza, y llegó hasta indicar, contestando á alguna pregunta, que la próxima legislatura poria, segun lo que en ella ocurra, determinar una mayor acentuacion liberal del constitucionalismo, indicacion que fué muy bien recibida por los que la oyeron.»

Anoche, á las once, en la calle del Arco de Santa Maria, fué herida en la cabeza una señora por el acompañante de una amiga suya, que la propinó un tremendo bastonazo.

El caballo que montaba el caballero zo que acompañaba á S. M. en su viaje á la Granja, cayó muerto al llegar junto á la verja de los jardines de aquel sitio real, sufriendo el caballero algunas contusiones. El duque de Sesto condujo en su carruaje al caballero, que se encuentra en cama.

Ha llegado á la Granja el patriarca de las liegas.

Algunos colegas se hacen eco del rumor de que en la noche última se habían tomado en Madrid precauciones militares.

El rumor carece en absoluto de fundamento.

En las elecciones realizadas en los distritos de Puerto-Rico y Aguadilla, han sido elegidos diputados los señores Cisneros y Dacabarte, directores del ministerio de Ultramar, segun dicen los telegramas que ayer se recibieron en Madrid.

Al propio tiempo que se hacen algunas economías en la Caja de Depósitos, dirección de la Deuda y otros centros, se aumentará algo para mejorar servicios encomendados á la dirección de Contribuciones, Tesoro, Asesoría y secciones de intervencion en las provincias.

Mañana á las cuatro de la madrugada será revistado en el campo, en último acto de inspeccion, el regimiento infantería de Granada, cuyo estado de instruccion y disciplina ha satisfecho

mucho al capitán general del distrito que le ha revistado personalmente.

**La CORRESPONDENCIA** ha recibido esta tarde los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

**Londres, 29.**

En la Cámara de los comunes, el ministro Sr. Bourke ha declarado que el gobierno inglés no abrigaba la intención de dirigir observaciones al duque de Rusia á propósito de las numerosas prisiones y de las deportaciones que se han decretado á consecuencia de delitos políticos.

Ha añadido que se ignoraba dónde habían sido encerrados los prisioneros políticos.

**Washington, 29.**

Según noticias de Lima, el *Huascar* entró en el puerto de Iquique, combatió la escuadra de Chile y puso fuera de combate al *Cousino* y al *Abtao*.

**Nueva-York, 29.**

Ayer hubo tres ataques de la fiebre amarilla, pero ninguna defunción.

**Constantinopla, 29.**

Ha sido suprimido el gran visirato. El nuevo gabinete se compone de: Aarifi, primer ministro.

Savlet, ministro de Relaciones exteriores.

Riza-bajá, lista civil.

Alifud-bajá, secretario del sultán.

Durante la ausencia de Savlet-bajá dirigirá el ministerio Savas Mustchebar-bajá.

**Roma, 29.**

El Senado romano ha aprobado la prorroga de las letras de comercio.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Cairoli, contestando á una interpelación sobre la política extranjera del gabinete, dijo que una discusión completa era necesaria para deshacer las falsas apreciaciones que resultaban de interpretaciones inexactas.

El ministro ha añadido que el gobierno quería la paz, la ejecución de los tratados y especialmente la del artículo 23 del tratado de Berlín, y que seguirá una marcha política prudente, conciliadora y enérgica, y que se discutirán los presupuestos.

*Fabra.*

SS. AA. las infantas visitaron ayer la ciudad de Vergara acompañadas de su servidumbre y de los senadores y diputados del distrito.

Las infantas recorrieron las iglesias, seminarios y conventos de religiosas, siendo despedidas por todas las autoridades á su vocito á Escoriaza.

Según escriben de Siberia al *Mensajero de la Iglesia*, en una de las diócesis del Este acaba de tener lugar un hecho curioso. Un antiguo presidiario, condenado por asesinato hace treinta y cinco años, acaba de ordenarse de presbítero. Se ignora en qué época se escapó del presidio, pero desde hace veintiocho años era muy apreciado por los superiores del convento en que vivía, y no habían tenido la más insignificante queja de él. Las autoridades eclesiásticas se encuentran muy perplejas respecto á la resolución que deben adoptar, y han consultado al Santo Sínodo.

En la isla de los Fuaiases (Bidasoa) ha tenido lugar un duelo á espada entre el Sr. Carville, redactor del periódico benapartista el *Suffragio universal*, y el Sr. Oger, que lo es del periódico republicano el *Independiente*. El señor Oger resultó gravemente herido en el pecho.

El Sr. Martos ha dirigido á la *Epoca* una carta manifestando que estaba y está de acuerdo con el Sr. Gasset, sin que la cuestión del Noroeste signifique otra cosa que la libertad de ideas que existía entre ambos sobre esa cuestión.

En Aldeanueva del Camino (Cáceres) ha aparecido un nuevo insecto que ataca la planta del pimiento. A pesar de la actividad desplegada por los propietarios para estinguirle se teme la destrucción casi total de la cosecha.

En Ripoll se propaga de una manera extraordinaria la viruela, y son muchos los vecinos y forasteros que abandonan aquella población para evitar el contagio.

Existen en España próximamente 130 establecimientos balnearios que carecen de estación telegráfica.

A dichos establecimientos concurren anualmente, según los últimos datos publicados por la *Gaceta*, 70937 enfermos.

Suponiendo que cada uno de dichos enfermos no envía más que un despacho para avisar su llegada, y otro para anunciar su salida, cálculo que no podrá tacharse de exagerado tratándose de personas delicadas de salud, la mayor parte de las cuales sentirán el deseo de informar diariamente á sus familias.

Suponiendo también que á cada uno de los bañistas se le dirija un telegrama durante la temporada.

Suponiendo que todos sus telegramas son del primer tipo y precio, por consiguiente de una peseta,

Resultará:

Que el importe de los despachos puestos por los bañistas de esos 130 establecimientos ascendería á 212871 pesetas.

El importe del sueldo devengado por el funcionario que sirve cada estación durante los tres meses de temporada calculado por término medio en 600 pesetas cada uno, sería de 78000 pesetas.

Que deducido de las 212871 calculadas por ingresos, dejan todavía un remanente para el Tesoro de 134871 pesetas.

Esto dice el *Liberal* para dirigir un cargo injusto al ministro de Hacienda, por no contribuir á que esa mejora se realice. Y es que el colega no cuenta con la suma que representaría el coste de establecer las líneas y su mantenimiento, ni el aumento del personal.

Nos escriben de Múnera (Albacete) el día 26, á las cinco de la tarde.

cayó sobre el término del desgraciado pueblo un pedrisco tan espantoso, que en el espacio de quince minutos destruyó por completo los olivares, viñedos y trigo que no habían sido segados todavía. Los granizos eran tan gruesos, que causaron heridas de alguna consideración á muchos trabajadores.

Créese que los daños se hayan extendido á otros pueblos de la comarca.

A principios del mes próximo saldrá para los baños de Arnedillo el capitán general de Castilla la Nueva, Sr. Primo de Rivera.

Leemos en *Le Regione* de Milan: A propósito de procesos, el del Toison de oro que se verá en noviembre, toma proporciones gigantescas, no tanto por la importancia del hecho, como por los personajes y pasiones de los partidos que se entremeten en el mismo.

Háblase de revelaciones curiosas que hará el titulado general Boet sobre la vida privada de D. Carlos.

En 1877, conforme á datos estadísticos auténticos, había en la isla de Cuba 108031 esclavos de ambos sexos, y 268495 varones y hembras de color, libres.

El señor arzobispo de Burgos, según nos escriben de aquella ciudad, ha solicitado, de acuerdo con el Sr. Martín Herrera, arzobispo de Santiago de Cuba, la traslación en permuta de sus respectivas Sillas.

El gobernador de Albacete ha telegrafado al ministerio del ramo manifestándole que en la madrugada de ayer fué robada, por medio de escaló, la caja de la Administración económica de dicha provincia, llevándose los ladrones unos 20000 rs. en caudalilla.

Se tienen sospechas de quienes sean los autores y se les sigue la pista para entregarlos al juzgado que entiende en el asunto.

El señor marqués de la Rivera, delegado de España en San Petersburgo, da cuenta á este gobierno del estado de salud en la capital de Rusia.

En solo una semana han fallecido 480 individuos, sin contar los nacidos muertos. De estos, 227 eran menores de nueve años.

Las enfermedades calificadas de contagiosas causaron 70 víctimas en dicha semana, que fué desde el 13 al 22 del actual, siendo debidas 23 al tífus, 22 á la viruela, 9 á la difteria y el resto á varias enfermedades.

Do nuestro corresponsal en La Granja recibimos la siguiente carta:

**La Granja, 28.**

Como oportunamente he anunciado por telegrama, S. M. el rey y S. A. la princesa han llegado á este real sitio hoy á las once y media de la mañana, sin novedad. Numerosa concurrencia esperaba la llegada de la corte, que ha sido saludada con afectuosas muestras de simpatía, por el pueblo y escogida colonia veraniega. El batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, y una sección de artillería cubrían la carrera desde la puerta de Segovia hasta el real palacio.

El trayecto que media entre Villalva y este real sitio ha sido recorrido por el elegante charaban que conducía á la corte en dos horas y cuarto.

Con S. M. han llegado el jefe superior del palacio, el inspector de los reales palacios, jefe del cuarto militar, comandante general de alabarderos y ministro de Gracia y Justicia.

A la entrada de este real sitio, el caballo que montaba el caballero Sr. Cárdenas, ha caído muerto, sin duda efecto de la velocidad con que ha sido recorrido el trayecto de carretera. Sin que afortunadamente dicho señor haya experimentado novedad alguna.—E. V.

El anuario pontificio de 1879, que ha aparecido recientemente, consigna que en 1.º de julio de este año existían en el mundo católico 1149 obispos y arzobispos.

El decano de los prelados es monseñor Hale, arzobispo de Turin en Irlanda, nombrado en 3 de marzo de 1825 por León XII obispo *in partibus infidelium*.

De estos dignatarios de la iglesia, 61 ha sido nombrados por Gregorio XVI, 998 por Pio IX y 82 por León XIII.

En el inmediato pueblo de Morata de Tajuña ocurrió hace tres días un triste suceso.

Hallábase algunos niños bañándose en el río que da nombre al pueblo, cuando un feroz torero, Cayetano de Torres Sanchez, que andaba por la orilla, notó que uno de los niños luchaba en vano contra la corriente, y que iba en breve á ahogarse.

Movido por un noble y generoso impulso, se lanza al río sin despojarse siquiera de la ropa, logrando así al desventurado niño y colocarlo sobre sus hombros, ya en salvo, aunque á bastante distancia de la orilla.

La gente que había acudido á la orilla puso de su parte cuanto pudo para evitar la desgracia, y al efecto se arrojó una cuerda, á la cual se agarró el muchacho, quien momentos después estaba sano y salvo en la orilla.

No así su generoso salvador, que luchando heroicamente con la corriente, hubo sin duda de sentir agotadas sus fuerzas, en términos de que, cuando ya salvado el niño, se le arrojó la cuerda, era ya tarde; había desaparecido bajo la superficie de las aguas, sin que después se lo haya visto aparecer.

Para que el cuadro resultara más triste, tres hijos de Torres Sanchez, de muy pocos años de edad, presenciaron desde la orilla el trágico fin de su padre.

Ayer, según anunciamos, visitó el señor ministro de Fomento el archivo de Alcalá, examinando con gran deten-

ción el estado de las obras en todos los departamentos, y muy especialmente las del magnífico salón de concilios, verdadera joya del arte árabe. Los cincuenta grandes salones ya terminados contienen, admirablemente dispuestos y ordenados, los documentos más selectos del archivo, debiendo ocupar el resto las salas que están en construcción. La verja exterior es de mucho gusto, apropiada al edificio, y de un efecto por todo extremo agradable, no igualándola acaso ninguna de las que tenemos en Madrid. El arquitecto señor Urquijo y el restaurador Sr. Laredo recibieron los plácemes del señor ministro y de las muchas personas que le acompañaban, entre las que recordamos al señor general San Roman, al senador Sr. Gaido, y los Sres. Madrazo, conde de Canillas, marqués de Torrepando, Hernaldez y Lopez, Silva, el director del Instituto del Cardenal Cisneros, Laci, Calderon y Dicenta.

Escriben de Figueras á la *Correspondencia de Cataluña* que el domingo último fueron á predicar al vecino pueblo de Garriguella los pastores protestantes que residen en el primer punto; pero el alcalde los mandó prender y conducir á Figueras por la guardia civil. Después mandó que salieran del local las mujeres y niños y fué anotando los nombres de los que habían asistido al sermón.

Dico el *Eco de Palencia*, que según datos del registrador civil, la mortalidad llega en dicha ciudad á un 53 por 1000, proporción que la coloca á la cabeza de las localidades más mortíferas de Europa.

No es cierta la noticia de que el señor marqués de Bedmar haya salido de Madrid. Continúa en Madrid por tener que desempeñar sus deberes de consejero de Estado.

El número de forasteros que ha concurrido á la feria de Valencia se calcula en 8000.

Daniel Sicles, general del ejército de los Estados-Unidos, representante en Washington, y después ministro en Madrid, durante el gobierno del señor Castelar, va á ser nombrado para desempeñar la cartera del ministerio de la Guerra, vacante por la salida del señor Mc. Greary, propuesto para otro destino.

Han empezado los trabajos para la construcción del puente del ferrocarril de Valls á Villanueva y Barcelona. El puente constará de cinco arcos y será uno de los mejores de la línea.

La inauguración del dique de la Campana en el Ferrol se verificará el 18 del mes próximo, según ha anunciado por telegrama á aquel departamento el ministro de Marina.

Ha disminuido considerablemente la langosta en los términos municipales de Roales y Tordesillas.

Parece que está definitivamente acordada la traslación á Salamanca de la comandancia general de la provincia, que en la actualidad tiene la residencia en Ciudad-Rodrigo.

En Béja: se está firmando una exposición á las Cortes pidiendo la abolición inmediata de la esclavitud en la isla de Cuba.

No sabemos de dónde habrá sacado el *Imparcial* la noticia de una entrevista que dice celebró el general Martínez Campos con el Sr. Cánovas en la casa de este momentos antes de que saliera para Cautelets. Y aun nos parece más extraño que al *Imparcial* le hayan contado lo que allí se habló, pues dice así: «En dicha entrevista el general planteó de nuevo la necesidad de discutir los asuntos de Cuba, espuso su pensamiento sobre las resoluciones en su sentir más convenientes, y declaró su propósito de hacer de esta cuestión un debate nacional, en que cada partido puede suministrar ideas para la solución de tan importante problema.»

Ánchese que el Sr. Martínez Campos puso en conocimiento del Sr. Cánovas datos recientemente llegados de Cuba, y que vienen á corroborar la necesidad de inspirarse en un amplio criterio al acometer la empresa de las anunciadas reformas.

El Sr. Cánovas parece que asintió á todas las declaraciones del presidente del Consejo, indican lo la conveniencia de que el gobierno sostuviera en esta como en todas las cuestiones un criterio determinado conforme con el del partido liberal-conservador, que no puede menos de apreciar el estado de Cuba de una manera especial y bajo un punto de vista propio. Conforme también en la urgencia, ofreció al gobierno su decidido apoyo y su leal concurso, dedicando al general Martínez Campos entusiasmas elogios.

Ayer estuvo en la estación del Norte el presidente del Consejo de ministros á despedir al Sr. Elduayen. Este acto de cortesía era anoche objeto de comentarios. Se conoce que la falta de noticias hace que se apodera la prensa de cualquier suceso por sencillo que sea para dar interés novelesco á lo que ninguno tiene.

El comisario de viajeros, Sr. Morales Villa, ha girado hoy una escrupulosa visita á los baños públicos y lavaderos cubiertos, dictando varias disposiciones para el mejor servicio é higiene de dichos establecimientos.

La mejor prueba de la falta de datos y de antecedentes sobre el ya tantas veces indicado asunto de unas bodas reales, se nota en la divergencia de anuncios y contradictorias noticias que circulan.

La *Mañana* dice hoy á propósito del mismo tema:

«Háblase ayer en los círculos políticos de un importante telegrama relacionado con un fausto suceso de que se viene ocupando la prensa. Según algunas personas, que se dicen bien informadas, no es hoy tan seguro como se creía ese acontecimiento.»

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido licencia para ausentarse de Madrid al capellán de la capilla real de San Isidro, D. Juan Maria Gutierrez Morales.

La prensa de Cádiz se ocupa con elogio de las medidas adoptadas por el señor Flores, gobernador interino, para evitar ciertos abusos en la población, y en uno de los diarios encontramos los siguientes renglones:

«Signa el Sr. Flores por el camino que en este particular ha emprendido, seguro de que así se hará acreedor á la gratitud de las personas que por el bien de Cádiz se interesan.»

**Dicen de Vinaroz:**

«El gobierno ha favorecido á esta población donándole 80000 rs. por el impuesto de consumos que no se cobró durante la pasada guerra civil, y como dicha cantidad fué entregada por el ayuntamiento, ha salido para Castellón una comisión del mismo, á fin de realizar el cobro de aquella. Esa importante suma se destinará á las obras del proyectado hospital, que tanta falta nos está haciendo. Tal es la resolución del municipio, que desea ver dotado cuanto antes á la población de un establecimiento de esa clase.»

De Cuilera escriben participando que la temporada de baños atrae á aquellas playas numerosas familias, para cuya comodidad y recreo se han levantado alegres edificios y pintorescas alquerías en el sitio en que se encuentra la ermita de San Antonio, desde cuyo punto se divisa un hermoso y risueño panorama. La animación va creciendo con la proximidad de las fiestas, que prometen ser concurridas, á pesar de las dificultades con que se tropiezan para dar las corridas de toros, que con tanto lucimiento se celebraban en años anteriores.

Por personas llegadas de Cádiz sabemos que de día en día se nota la afluencia de viajeros para visitar la exposición regional, que ha de ser verdaderamente notable.

Los periódicos locales se ocupan de este acontecimiento con verdadero entusiasmo y reseñan varios objetos y productos que han entregados y que son verdaderamente notables.

Entre la multitud de objetos nos dicen haber visto un *aquarium* del señor don Tomás Haynes, en el que aparecen las embarcaciones que utiliza la casa para poner á flote los barcos sumergidos y los vapores de su propiedad. Es uno de los objetos más notables curiosos, y parece hay el pensamiento de regalárselo á S. M. el rey.

El departamento de la Carraca hace una instalación magnífica, así como los parques de artillería é ingenieros.

El presidente de la república de los Estados-Unidos recibió el 10 por la noche un telegrama comunicándole que el río Mississippi quedaba abierto al comercio del mundo. Dice así este importante despacho:

«Nueva Orleans, julio 10.  
El capitán M. R. Brown, ingeniero de Estados-Unidos, ha enviado hoy al honorable ministro de Guerra informes que espican haberse asegurado la profundidad de 30 pies, exigida por la ley respectiva, para el canal de este río. Después de cuatro años de trabajo queda abierto el río Mississippi al comercio del mundo.»

Es verdaderamente asombrosa la tenacidad de los hijos de aquel país para proporcionar facilidades á la industria, al acarreo y á la locomoción.

**Dicen de Nueva-York:**

«La rigurosa canícula que se desarrolló en la ciudad de Charleston, Carolina del Sur, desde el día 9, culminó el sábado 12 en su intensidad máxima, cual no se tienen recuerdos en los anales de la ciudad, llegando á marcar el termómetro 111 grados, lo que produjo más de 100 casos de insolación, de los cuales 15 terminaron fatalmente. Ocurrió una furiosa tempestad, acompañada de numerosas descargas eléctricas, que despojó la temperatura, descendiendo el termómetro á 77 grados.»

Dice las *Novedades* de Nueva-York correspondiente al 16 del actual:

«En el vapor *City of Washington* que debe llegar á mi mañana, procedente de la Habana, se espera al Excmo. Sr. D. Nicolás Gutierrez, rector de la ilustre universidad de dicha capital, que no hace mucho mereció tan honrado nombramiento de S. M. el rey. Los merecimientos del Sr. Gutierrez, encañado en el servicio nacional, decano casi de los maestros de la juventud cubana, hicieron que el regocijo con que fuera recibido su nombramiento no conociera límites en la Habana. La juventud cubana lo manifestó entonces con una serenata, que, según informes y comparaciones de gente añeja, no había tenido precedente.»

El Sr. Gutierrez viene á Nueva-York, con el objeto de establecer su salud, quebrantada hace mucho tiempo. Deseamos que la recobre pronto y totalmente.»

Los Estados-Unidos se proponen realizar la unión de la bahía de Chasapeake con la del Delaware, por medio de un canal de 17 millas de largo, 30 metros de ancho, y 76 metros de profundidad. Se evalúa el gasto total en 23 millones de francos. Dicho canal acorta en 25 millas la distancia de Baltimore á Nueva-York y á Europa.

Por el lado del Pacífico, el general Fremont, gobernador del Estado de Arizona, ha practicado los estudios de un canal que ponga en comunicación á Arizona con California del Sur. Actualmente ambos Estados están separados por un desierto que debe haber sido un antiguo mar interior, puesto que se

halla á 107 metros debajo del nivel de Pacifico.

Dicha superficie tiene 200 millas de largo sobre 80 de ancho; su distancia del golfo de California es de 83 millas; pero á mitad de camino se encuentra un lago que podrá ser utilizado en una extensión de 20 millas. Según los estudios, se necesitan seis meses para abrir este canal, y un millón de pesos fuertes. Además de las ventajas que presentará como medio de transporte, todo induce á creer que la creación de este mar artificial ejercerá favorable influencia sobre el clima de aquella comarca, que es de una soledad espantosa.

El profesor Colgrove y la señorita Alison, efectuaron una ascension desde San Francisco, California, y fueron á parar á Lathrop, 49 millas de distancia, enredándose en los alambres del telegrafo, después de haber sido arrastrados con violencia en el agua por más de dos millas, logrando escapar milagrosamente con vida.

Cuentan los periódicos de los Estados-Unidos que un negro que asaltó á una señorita, con intento criminal, en Lindale (Texas) el día 2 del corriente, fué capturado por el pueblo, y después de identificarle la víctima, el día 9, fué literamente despedazado por el furioso populacho.

La fundición de cañones Krupp del gobierno de Alemania tiene proporciones colosales. Una de sus dependencias ocupó 8300 operarios, conteniendo 298 pailas de vapor y máquinas, con una fuerza motriz de 140000 caballos, las que impulsan 77 mandarinias, desde 100 hasta 100000 libras de peso cada una. A contar desde 1877 se han fundido 15000 piezas de artillería, siendo el término medio de 300 cada mes. Se consumen diariamente más de 18000 toneladas de carbon y cok mineral, teniendo encendidos más de 2100 quemadores de gas. Está dotada de una línea férrea con más de 24 locomotoras y unos 700 carros. Tiene 24 estaciones telegráficas y 8 bombas de incendio. En las minas contiguas á la fundición hay más de 53.0 trabajadores. Importa hierro del Norte de España á razón de 20000 toneladas al año. La directiva ha construido en las inmediaciones más de 3278 edificios, en los que se alojan unas 16200 personas.

**EDICION DE LA NOCHE**

DE HOY 29 DE JULIO.

**La CORRESPONDENCIA** ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

**Constantinopla, 29.**

Una de las razones que han impedido que se aprobase el programa de Kheredine-bajá, es que la Asamblea de los ulemas le ha declarado incompatible con las leyes del Corán.

**Roma, 29.**

Monseñor Masella, nuncio en Munich (Baviera), irá á reemplazar en Lisboa á monseñor Sagügni, que recibirá la púrpura cardenalicia.

**San Petersburgo, 29.**

Según avisos de la dirección de Sanidad, la salud pública en Rusia ha mejorado bastante.

**Paris, 29.**

Las noticias de las principales plazas comerciales están contestes en vaticinar malas cosechas de cereales, en vista del continuado tiempo lluvioso que ha reinado en toda la Francia.

Los precios de los trigos y harinas continúan firmes, y las operaciones sobre los cereales en general son poco menos que nulas.

El tiempo ha mejorado algo y esto hace concebir algunas esperanzas á los labradores.—*Fabra.*

Un vecino de Alcobendas que desde dicho pueblo venia esta mañana con un carro cargado de cerezas, tuvo la desgracia de ser arrollado por las ruedas, sufriendo tan graves contusiones, que falleció casi instantáneamente.

El suceso tuvo lugar á las seis, frente al depósito de aguas, en cuyo sitio se personó el juzgado de primera instancia de guardia y dispuso la traslación del cadáver al depósito del cementerio general del Norte.

El 2 de agosto, como primer sábado de mes, habrá admisión de aspirantes en el orfeon normal de Madrid, cuya clase, establecida en el Hospicio, estará abierta al efecto de nuevo á diez de la noche.

La casa editorial de Góngora acaba de publicar un libro sobre la *Historia de Grecia*, debido á la pluma del ilustrado profesor de la universidad Central, señor Morayta. Esta obra, que con la *Historia de Oriente* del Sr. Garcia Moreno y la *de Roma*, que en breve tornará el mismo, completa el desarrollo del programa de dicho profesor, es muy necesaria para los cursantes de esta asignatura, y útil á todos los aficionados á los estudios históricos.

En el tren correo de anoche salió para la fábrica de Trubia el general de artillería de la armada, Sr. Rivera.

Mañana celebrará sesión ordinaria el ayuntamiento.

Mañana comenzarán las obras para dotar el barrio de Chamborí de algunas fuentes, utilizando para ello el agua de Lozoya y los viajes de la villa.

Dice un periódico que en el ministerio de Ultramar se nota estos días algún movimiento en el personal. La noticia es cierta si el colega se re-

fiero al ascenso por riguroso escalafon de dos auxiliares y dos escribientes.

Fuera de eso, en el personal de aquellas oficinas reina completa tranquilidad.

Dicen algunos periódicos que en el ministerio de Ultramar se estudia un nuevo proyecto de ley, fijando la situacion en que ha de quedar la esclavitud en la isla de Cuba.

Nuestras noticias están conformes con las de los mencionados periódicos, con la sola diferencia que el Sr. Albacete no trata de alterar en lo más mínimo la esencia de la ley Moret. Únicamente se procurará apresurar un tanto los plazos que en ella se consignan, con objeto de que la abolición de la esclavitud sea un hecho cuanto antes.

Mañana regresará á Madrid el señor baron de Covadonga, después de girar una visita de inspeccion á los trabajos de las líneas del Noroeste. El director de Obras públicas, secundando los acuerdos del gobierno, se propone dar gran impulso á las obras en la actual campaña de verano.

Con motivo de la clausura de las Cámaras, la inventiva periodística empieza á manifestarse en todo su esplendor. Hoy podemos consignar las siguientes rectificaciones á las noticias de los periódicos de la mañana.

No es cierto, como dice el Liberal, que el discurso del Sr. Martos fuera la causa decisiva para que el gobierno cerrara las Cortes dejando en suspenso los debates sobre aquel importante proyecto. Lo acordó el gobierno por indicacion del señor conde de Toreno, porque se sabía que algunos diputados de la izquierda, conocidos en el Parlamento inglés, por obracionistas, trataban de prolongar indefinidamente la votacion de aquel proyecto agotando todos los recursos reglamentarios.

No es exacto, como dice el Imparcial, que el general Martínez Campos haya planteado en casa del Sr. Cánovas, al despoirse, la necesidad de discutir en octubre los asuntos de Cuba, ni espuso su pensamiento, por la razon sencilla de que lo indicó en las Cortes, diciendo que tan pronto como lleguen los diputados y senadores de Cuba, el gobierno llevará al Parlamento, traducido en proyectos de ley, su pensamiento, es decir el pensamiento del gobierno sobre las espresadas reformas. Tampoco es exacto que le indicara la conveniencia de que fuera presidente de la comision de reformas de Cuba, porque no ha llegado el momento de tratar de este asunto.

No es exacto que haya prosperado ni dejado de prosperar la jubilacion del Sr. Cavestany director general de la Caja de Depósitos, porque el señor mar-

qués de Orovio no ha pensado en semejante cosa.

Carece de todo fundamento la noticia del Imparcial de que el general Martínez Campos ha hecho indicaciones al señor Elduayen para la cartera de Hacienda para cuando se traten las cuestiones de Cuba.

La presencia del general Martínez Campos en la estacion de Norte al partir el Sr. Elduayen, no responde ni tiene más alcance que devolver una visita que recibió del ex-ministro de Ultramar, su particular amigo, en el momento de encontrarse ausente del palacio de Buenavista.

El faus' o suceso de que hablan los periódicos nacionales y extranjeros, no ha sido objeto de deliberacion en el último consejo de ministros con S. M., como siguen afirmando algunos de nuestros colegas, y por consiguiente la prensa haria bien en no acoger noticias respecto á sucesos que están por venir y que hasta ahora no tienen carácter oficial.

No es cierto que el Sr. Cánovas del Castillo haya dicho á sus amigos que esperen hasta el mes de octubre para decidir la conducta que deberán seguir con el gobierno actual.

El Sr. Cánovas presta y prestará incondicional apoyo al general Martínez Campos, lo mismo hasta octubre que despues de febrero.

No hay misterio alguno, como dá á entender un periódico, en la falta de asistencia del presidente del Consejo á la estacion cuando salió el Sr. Cánovas del Castillo para San Sebastian, por la razon sencilla de que se habian visto y despedido el dia anterior.

No es exacto lo que dice el Imparcial, de que los reglamentos de las leyes orgánicas estén calcados en la política propia, puesto que estos reglamentos tienen que desenvolver los principios generales de las leyes discutidas y aprobadas por todos los partidos dinásticos.

Lo que se hará, y nosotros hemos sido los primeros en anunciar, son reformas de carácter administrativo, en los servicios públicos para acomodarlos á las necesidades del Tesoro y á la rapidez y buena marcha de la Administración.

La iniciativa del ministro de la Gobernacion no se ha debilitado, como supone el Imparcial, sino que continúa y continuará en su proposito de reformas en su departamento.

Como última rectificacion de esta serie, y esto solo atecta á los radicales, podemos asegurar que no es exacto que, como dice el Liberal, exista disidencia política alguna entre los so-

ñores Martos y Gasset y Artime, pues ambos están conformes en los principios y en los procedimientos, y el señor Gasset y Artime, director del Imparcial, acepta, sin reservas, la jefatura del Sr. Martos por el partido progresista democrático.

Mañana á las cuatro y media saldrá para Biarritz el señor conde de Toreno.

No habrá consejos de ministros en Madrid hasta despues que regrese de la Granja el presidente.

El Sr. Silveira despachará en la Granja con S. M. el rey el lunes ó martes de la próxima semana. En dicho despacho se firmará la anunciada combinacion de gobernadores.

El consejo de Estado en pleno ha informado hoy favorablemente las preguntas que le remitió el ministerio de Hacienda para la ejecucion del presupuesto del año económico.

Se amplian los créditos que son necesarios para el cumplimiento de leyes anteriores y se conceden algunos nuevos de necesidad y urgencia.

Al mismo tiempo el gobierno decretará importantes reducciones de créditos con arreglo á lo que habia consignado en el proyecto de ley de presupuestos presentado á las Córtes.

Mañana 30, desde las siete de la mañana, según pasando la revista de inspeccion en el gobierno Militar y en traje de diario, los señores que, perteneciendo á las clases asimiladas á jefes y oficiales del ejército, se encuentran en situacion de reemplazo en esta provincia.

Ayer llegó á Madrid, procedente de los baños de Marquina, D. Mariano Alejandro, empresario de los jardines del Buen Retiro, completamente restablecido. En dicho teatro harán su debut mañana miércoles los reputados gimnastas hermanos Lerin.

Agotada en pocos dias la primera edicion, se ha puesto á la venta la segunda del poema Despues de la muerte, original de nuestro compañero en la prensa el joven escritor D. Alberto Diaz de la Quintana.

Mañana se dará en el favorecido teatro de la Alhambra la quinta representacion de la ópera de gran espectáculo El violin del diablo, en la que todos los cantantes desempeñan sus respectivas partes con acierto y maestría, estando á gran altura la distinguidísima artista Sra. Carolina Ferni, tanto en el papel que caracteriza de Belia, como en la ejecucion de las difíciles variaciones en el violin. Aconsejamos á nuestros lectores aprovechen las contadas representaciones que se van á dar de esta ópera para que puedan conservar un grato recuerdo de su belleza y buen desempeño.

COMUNICADO. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Mi estimado amigo: respetando las ra-

zones por que Vd. no ha tenido á bien publicar mi primera contestacion al comunicado suscrito por D. Jaime Girona, espero que estas breves líneas serán más afortunadas.

El folleto á que el Sr. Girona se refiere, aun no es del dominio público, porque me he limitado á dar á seis ejemplares en poder de cinco personas llamadas por su autoridad á entender en el asunto. Como ha sucedido que dos de los folletos pasaron inmediatamente á poder del Sr. Girona que se ha valido de ellos para adelantarse á alborotar con palanquetas y demandar, yo no lo sé; más puedo acreditar que no se ha publicado un solo ejemplar del impreso en cuestion, por más que se hayan contado seis con advertencia espresa de que por ahora no empezaria la publicidad.

Sin otros antecedentes, encaramarse en las columnas de los diarios más leídos de España, y desde tales eminencias gritar á los cuatro vientos «aspiraciones ridiculas!» «propositos bastardos!» «es falso, completamente falso de toda falsedad», no sabiendo el público de que se trata, esto seria ridiculo, completamente ridiculo de toda ridiculez si no fuera algo más; porque, si todo es falso, ¿cómo tiene el señor Girona la serenidad de anunciar que vá á querrelarse otra vez... nada más que de injuria? ¿Por qué no se querrela de calumnias? ¿Por qué no sienta en juicio las rotundas negaciones que en la prensa estampa y reproduce á su antojo? ¿Por qué apla una vez más á ese menegado recursillo que no admite prueba, y del que por lo mismo se valen hoy para defender su honra immaculada los señores delincuentes?

La publicidad en este asunto, hoy por hoy, es obra esclusiva del Sr. Girona: el cual dice con la mayor frescura, conste que no existe ninguna reclamacion, constándole, como consta en autos, que la reclamacion existe hace ya muy cerca de tres años, y con el carácter de queja criminal entablada por mí y ampliada y especificada hasta el céntimo por un acreedor del concurso desde el mes de enero de 1878.

Por esta conducta y por un rasgo tan exquisito de veracidad, puede ya formarse idea. Para más detalles, el folleto titulado UNA DENUNCIA MÁS (porque hasta ahora ni siquiera es conocido el título) el cual folleto sale ya con la recomendacion de que el denunciado se querrela, sí, pero... nada más que de injuria.

Lo parece á Vd., señor director y amigo, que esta segunda contestacion pue lo pasar? Si Vd. se sirva publicarla pronto en su apreciable periódico, le quedará muy reconocido su afectísimo

J. INDALECIO CASO.

Madrid 29 de julio de 1879.

P. D. En efecto, acabo de recibir la citacion para ver si «plato» frases y conceptos que el Sr. Girona considera injuriosos. Luego no he dicho nada que no sea verdad, y lo de «falso, falso», no es más que ruido para los periódicos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE MAÑANA.—San Abdón y San Senen, mártires. —Temperatura máxima de ayer 40'2 grados; mínima 18'8. —Ayer no llovió en provincia alguna. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, calle

del Príncipe, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de su titular y reserva.

Continúan celebrándose al anochecer despues del rosario las novenas de la Virgen de la Flor de Lis en Santa María y la de Santiago Apóstol en la iglesia de su advocacion.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en el oratorio del Olivar ó en Loreto ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPAL ALPONSÓ.—9.—T. impar.—Debut de los hermanos Lurín.—Nos matamos.—Holtum.—Balle.—Pongo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Cherizos y polacos.—Las niñas (balle).—Intermedios por la banda de ingenieros, dirigida por el Sr. Maimó.—Entrada 4 rs.

ALHAMBRA.—(Compañía italiana.)—9.—El violin del diablo.

RECEROS MARIATENSES.—(Fuencarral, 98).—8 y 11.—C. de L.—9.—Tocar el violin.—10.—Sensitiva (acto 1.º)—11.—Sensitiva (acto 2.º).

IRPANI.—8 y 11.—Los celos de Dalví.—El fiale de D. Fabian.—El siglo diez y nueve.—Un camión de pasajeros.—Intermedios de canto y baile por Mlle. Rouja.

BOLSA (Barquillo 7).—Canto y baile andaluz á las 9 y 11 y 12 de la noche. GIGNOL.—(Plaza de Oriente y salon del Prado junto á Neptuno).—5.—Funciones variadas cada media hora. BUJITOS MADRILE OS.—(Próximo al Dos de Mayo).—Desde las 5 de tarde.—Teléfono en el Averno! AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda.—Todas las tardes.

BOLSA.—COT. OFIC.— JULIO 29.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS precios, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include: 3 por 100 interior (48-30), Fin de mes (00-00), Fin próximo (48-375), 3 por 100 exterior (16-33), Amort. interior (26-30), Id. exterior (00-00), Billetes hipotec. (60-00), Bonos del Tes. ro. (93-40), B. Hipot. Céd. 70q0 (00-00), Id. de 60q. (97-75), Obl. B. y Tesor. (00-00), Corp. prov de A. (98-83), Banco H. Colon (00-00), Renta Ad. Cuba. (00-00), Obliga. ferro-car. (20-80), Londres, 90 d. l. (47-80), Paris, 8 d. vista. (4-975), Banco de España. (258-00)

NO OFICIAL. Descuentos.—Cupones 5 vencimientos, 88'88.—Id. 1.º de julio de 1878, 67'42.—Id. 30 junio de 1878, exterior, 64'80.—Carpapas para subasta, 0'00.

Á las cuatro.—3 por 100 al contado 18'275.—Fin de mes 18'28.—R.

herosa por el que como tú es un desertor de la causa de la sociedad. —Tio mio,—dijo Mauricio con conviccion, —esta vez, soy de vuestra opinion, y no se ofenda Mr. Duclós, vuestras razones son mejores que las tuyas. Su sistema es más cómodo, pero mucho menos generoso. —Tuyo es el triunfo,—respondió el filósofo.—Pues bien, Jourdain, ya que estoy en minoria, me someto. Sia embargo, invoco la máxima del sábio que antes citabas; esperemos al fin. Si la casualidad me olvida, habré sido más feliz que tú. —¡La discusion esta terminada!—proclamó Jourdain. Pasemos á la orden del día. Duclós, necesito tu concurso en un asunto difícil. —Estoy á tus órdenes,—dijo el solteron; —dispon de mí. —Gracias. Ahora podemos despedir á Mauricio. Concebo mis proyectos y es inútil por tanto que asista á nuestra conversacion. Como hace poco, además, que ha llegado á Paris, tiene que visitar á algunos conocidos. —Como gustéis, tio mio,—respondió el jóven. —Y sin hacerse repetir la invitacion, Mauricio se despidió de los dos amigos. —Sabes, querido amigo,—dijo Jourdain despues de marcharse su sobrino,—que por poco comprometes el porvenir de ese muchacho? —¡De veras! ¿Y por qué? —Apartándole del matrimonio. —¡Bah!... —No empecemos de nuevo. Mis opiniones están tan arraigadas, como lo pueden estar las tuyas y habláramos mucho y en balde. Hé aqui de lo que se trata. La madre de Mauricio, mi hermana, era una mujer de buen sentido, pero sometida en todo á la voluntad de un marido caprichoso é incapaz de dirigir su fortuna. El baron de Armilly ha muerto, pues, pobre, dejando á mi cargo su mujer y su hijo. El padre del baron era lo mismo que su hijo, y todo me induce á creer que esa herencia de ligereza se ha transmitido en linea recta hasta Mauricio. Esto, es, pues, hoy por hoy, un pobre muchacho entregado á sí mismo, sin fortuna é incapaz, á mi juicio, de procurársela. Persuadido de que mis principios son excelentes y de que no pueden menos de serlo provechosos, yo le adopto y le aseguro un brillante porvenir á condicion de que se deje guiar en todo por mí. Quiero ponerle en tutela, privarle de su libre arbitrio, casarlo, trazarle un camino que deberá seguir, no pena de perder mis buenas gracias. Asi se lo he significado esta mañana.

Ahora puedes comprender el efecto de tu dicho sistema, despues de lo que yo acababa de decir. —Pues yo no apruebo de ningun modo semejante tiranía. —Lo que tú calificas de tiranía es un beneficio. Conven conmigo, Duclós, en que todos los hombres no son de la misma fuerza; en que todos no están igualmente armados para la defensa; en que á unos corresponde el mando y á otros la sumision. —Y tú te adjudicas el mando. Solamente te haré observar que existen personas incapaces de mandar, y que sin embargo, rehuzarán siempre á obedecer. Jourdain, al oír esta respuesta imprevista, se rascó la oreja. —No lo digo por tu sobrino,—repuso el filósofo;—tú debes conocerlo mejor que yo. Tal vez obedecerá. —Lo que es esta mañana no me ha opuesto ninguna resistencia. Por lo demas, mi decision es irrevocable; ó Mauricio obedece en todo mi voluntad, ó rehúso. —Pues yo en tu lugar le dejaria hacer lo que quisiera. ¿Por que atormentarlo así? —Porque yo quiero no más que su felicidad, y estoy seguro de alcanzarla. ¿No ha sido siempre buena mi suerte? En mi profesion de armador la he vencido á fuerza de perseverancia y de energia. Tres veces me he arruinado y tres veces he rehecho mi fortuna. Tú que vives en las nubes, ¿has aumentado nunca la tuya? Con tus teorías, la muerte por hambre es la más probable. Si el universo se desplomara, bien seguro que no harías el menor esfuerzo por sostenerte. —Ni el menor, lo confieso. Sin tu gota, Jourdain, seguro estoy de que emprenderias cosas famosas. —¡Anda, burlon, que no has de quemarme! —¡Y decir,—continuó Duclós,—que todas estas personas testarudas é inquebrantables, tan fuertes que no pestañan ante las mayores desgracias, tienen todas un lado débil, un flaco, una pasion que les vuelve dulces, fáciles y mansos como corderos! Una manía, un nada, les hace desviarse de la linea que se hayan trazado. ¿Cuál es tu pasion, Jourdain? —¡Héa allí!—dijo el tio Mauricio designando con el dedo una trompa de caza suspendida de los cuernos de una cabeza de ciervo. Al menos no es muy comprometedor, amigo mio. En mi castillo de Buis he hecho construir una terraza y por la tarde despues de comer, como no puedo pasearme para hacer la digestion, toco algunas sonatas. —Si tú supieras querido amigo, cuán be-

ñas son sus notas sonoras cuando van á morir á lo lejos! ¡Qué efectos tan variados segun el punto del horizonte hacia donde se vuelve el pabellon! Si tú supieras... —¡Diantre! ¡Cómo te entusiasmas!... —¡Ay Dios! ¡no! —No te disculpes, eso no tiene nada de deshonroso. —Algo hay que hacer; mi enfermedad me condena á la inaccion y de mucho me sirve tener ese medio de distraccion. Desgraciadamente en Clangy me falta... —¿Qué te falta? —Un compañero que me responda. Tú, que estabas tan bien colocado para ello, no has querido nunca aprender. —Es muy cansado. Me parece que tu sobrino podria muy bien aprender á darte la réplica. Si en lugar de casarlo lo agregases á tu persona, mucho más felices seriais los dos. —Eso me recuerda que nos habiamos ido alejando del objeto de nuestra conversacion. —En efecto, el tiempo pasa,—dijo Duclós. —¿En qué puedo servirte? Habla, que no te he de interrumpir. —Pues bien, escuchá: ¿Tú conoces á Chardon, el antiguo capitán de marina mercante, con quien tanto he viajado? —Sí, nuestro vecino en el campo. Un buen hombre, en toda la estension de la palabra. —Chardon me debe en parte su fortuna. Hago mucho tiempo, en la época en que yo corría los mares, encontrándome á menudo con él y sabiendo que era honrado, activo, inteligente, lo he prestado fuertes sumas para ayudarle á enriquecerse; en la actualidad puede considerarse como el propietario más fuerte del departamento, verdad? Además del castillo de la Granja, toda la comarca le pertenece. —Sí, lo ereo inmensamente rico. —Chardon se ha casado con la mujer más tonta, más ridicula y vanidosa que puede existir en el mundo. —¡Vamosl juna pareja más! —El marido me está muy agradecido; sin la influencia de su mujer, estaríamos en las relaciones más afectuosas. Pero Mad. Chardon tiene el flaco de la nobleza, domina á los imbeciles que la rodean y no me perdona el haber conocido á su marido, pobre, hambriento, y corredor de aventuras. Se aleja de mí hasta el punto de no permitirme que me vea más que dos ó tres veces al año del año. No obstante, á pesar de sus tonterías y pretensiones no ha conseguido malear el buen natural de un hombre para

quien la franqueza es una necesidad y o' reconocimiento un deber. El año pasado, despues de la muerte de mi pobre hermana, tuve ocasion de verle y de hablarle de Mauricio. En uno de los momentos de expansion que le son tan familiares, viéndome cuanto me interesaba por mi sobrino, me ha dejado entender que le daria la mano de su hija Elena, en consideracion del pasado, si es que tal alianza podia agradarme. —Ya te guardarias bien de rehuzar,—dijo Duclós.—¿Una boda! ¿ese es tu centro? —En aquella época, Elena no tenia diez y siete años, y ya los ha cumplido. Pero no era este el solo obstáculo; Chardon no me lo ocultó. Para obligar á su mujer á una boda que ella calificaria fijamente de desigual, es preciso emplear la astucia. —Eso es muy complicado. ¿Cuántas cosas encargarle de un negocio tan difícil? Te advierto que soy un mal diplomático. —Ten calma que el negocio no puede ser más sencillo. Mauricio es baron de Armilly, su nobleza paterna está bien probada; do ese lado nada hay que temer. —¡Bien! ¿y despues? —Despues bastará dejar ignorar á esa dama que el tio del jóven, su solo pariente, es el señor Jourdain, antiguo armador y vil plebeyo. A ese precio todo se arreglará. Tengo el consentimiento del padre; el de la muchacha, á Mauricio le toca obtenerlo. —¡Oh! en cuanto á eso puedes estar tranquilo. Las mujeres no suelen ser crueles con hombres como tu sobrino que poseen juventud, gallardia y hasta fortuna, puesto que tú le dejarás la tuya. Pero á todo esto no sé aun yo cuál es mi papel. —Presentar á Mauricio en el castillo de la Granja, en tu calidad de vecino, eso es todo; el resto irá por sí solo. El padre está prevenido y él hará mover los hilos de la intriga. Lo importante es que mi nombre no se pronuncie nunca para nada. —Puedes estar tranquilo de que así será. —Elena acaba de salir del colegio y es una hermosa niña; ya la verás. En esos corazones, la primera imagen se graba profundamente. Cuando amo á Mauricio, no habrá más remedio que casarlos. —¿No conocen aun á tu sobrino? —No. Desde que perdió á su madre le he hecho viajar. La victoria es nuestra. ¡Ah! Duclós, ¿comprendes tú el placer de la venganza? —De esa manera, no. —Hay revanchas en la vida, amigo mio, que hacen gozar lo indecible. Así cuando el matrimonio esté consumado, cuando mi presencia no pueda ya comprometerlo, me presente un dia de recepcion en el casti-

DINERO

Las clases pasivas a un interés desconocido hasta el día. Costanilla de Capuchinos, 3, cuarto 3.º izqda. De 9 a 1.

ALMONEDA DE MUEBLES Y alfilerías. Reina, 6, bajo. 1

PIANO VERTICAL CASINUEVO. Ternerera, 6, 3.º

COCHE DEL PARTE DIARIO de la Granja. Durante la permanencia de S. M. el rey en este real sitio, saldrá de Madrid a las ocho y 30 minutos de la noche. Para informes y billetes, en la Puerta del Sol, número 9.

PIANO DE FERRER Y UN orgañillo con 30 tocatas, 40 duros. Hileras, 8, bajo. 1

SE CEDEN BONITAS HABITACIONES amuebladas, para caballero. Carrera de San Jerónimo, 24, entresuelo. 1

COLCHONES DE MUEBLES. Se reforman muy bien. Aviles, Pizarro, 10, taller.

AMA PARA SU CASA. SAN VICENTE, 18, 3.º interior. 1

AMA DE CRIA. PALMA ALTA, 31, peluquería. 1

ALMONEDA DE CUADROS. Un piano, un traje de gentil-hombre de Cámara, y máquinas de coser y otros efectos procedentes de préstamos vencidos: de 3 a 6 tarde, se concluye a fin de mes. Cava baja, 31 pral. 1

MODISTA. SE HACE, CORTA y prepara vestidos: patrones desde 4 rs. Siete de Julio, números 3 y 5, cuarto 3.º

QUE SON

elegantes y caprichosas las sorpresas oro con brillantes, no hay que dudarlo; que son baratas lo demuestran los precios que tienen marcados. En los demás objetos de joyería y relojería hay grandes caprichos y precios arreglados.

IBO ESPARZA, VI, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 34.

EL CARMEN

Servicio cubiertos de 8 rs. en adelante, y admisión huéspedes desde 16 rs.

PLAZA DEL CARMEN, 4.

UN UN COCHE DE PLAZA tomado el domingo por la mañana a las nueve, desde la calle de Proclados a la de Serrano, se quedó olvidado un libro de misa algo usado. Si la persona que lo recogió quiere devolverlo, puede verificarlo en la calle de Serrano, número 80, segundo, donde se darán las señas y una gratificación.

SE CEDE TIENDA DE DOS huecos, próximo a la calle de Sevilla. Razon, Santa María, 16, carpintería.

Cuarto aniversario. El Excmo. señor DON JOAQUIN SANCHEZ MANJON, intendente de ejército, caballero gran cruz de Isabel la Católica, con otras cruces y condecoraciones, falleció en Panticosa el 30 de julio de 1878.

Todas las misas que se celebren el día 30 del corriente en las iglesias parroquial de San Martín y de la Buena Dicha, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.

Su desconsolada viuda, hija política, hermana y demás familia ruegan a sus amigos y almas piadosas se sirvan encomendarle a Dios.

R. I. P.

La Excmo. señora DOÑA JOSEFA DE S' LVA Tellez Giron de Gutierrez, condesa de Osilo, falleció el día 30 de julio de 1874.

R. I. P. Todas las misas que se celebren mañana 30 del actual en la real iglesia de San Antonio de los Alemanes (vulgo Portugueses) por los señores sacerdotes adscritos a ella, se aplicarán en sufragio de dicha escelsísima señora.

Su viudo, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

R. I. P.

Doña CRISTINA BAS, viuda de D. Mariano Villar, con dos hijas, que residen en Barcelona, se desea saber su domicilio para enterarla de un asunto de testamento: se dirigen a D. Juan Villar, calle de Amor de Dios, número 8, bajo, en Madrid.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. LINEA DE ZARAGOZA.

Table with columns for destinations (Zaragoza, Alicante), departure times (7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31), and arrival times.

AGUA CIRCASIANA única usada por todas las familias reales y nobleza de Europa. 48 AÑOS DE EXITO en todo el mundo. 379000 ATESTADOS

VENTA DE OCHO MILLONES DE FRASCOS POR AÑO. Analizada y aprobada por 300 químicos eminentes de todos los países. OPINIONES LAS MAS FAVORABLES de 720 periódicos importantes.

P. P. HERRINGS Y C.ª Rúa Nova de Palma, 130 é 132, Lisboa. Depósito en Madrid: D. Vicente Saiz, calle del Pez, 9.

DINERO A PASIVAS, ACTIVAS, militares y sobre casas y terrenos. Gato, 5, 3.º, de 12 a 2.

EN 72 HORAS se corrigen los desarreglos y falta del periodo en la mujer. 10 rs. frasco. Farmacia de Posada, Hortaleza, 39.

SAN FELIPE NERI. No equivocas ninguno. Valdepeñas a 36, 40 y 44 rs. arropa. Jerez, Manzanaña.

AMA PARA CASA DE LOS padres, leche de tres meses. Mayor, 116 dpdo., 4.º izqda. 1

DOÑA CRISTINA BAS, viuda de D. Mariano Villar, con dos hijas, que residen en Barcelona, se desea saber su domicilio para enterarla de un asunto de testamento: se dirigen a D. Juan Villar, calle de Amor de Dios, número 8, bajo, en Madrid.

COMPRAS Y UNDUQUE SEVEN. den. Atocha, 107, zapatería. PARTICULAR. SE CEDEN habitaciones. Olivar 10, 2.º-1

SEBASTA EXTRAJUDICIAL. A voluntad de su dueño se subastan varios carruajes y caballos el día 1.º de agosto próximo, de 4 a 6 de la tarde en la cochera del Callejón del Hospital, número 2.

MONTE-PIO COMERCIAL. Indemnizaciones por enfermedad, imposibilidad física, viudez y orfandad. OFICINAS: UROSAS, 9.

320 Rs. DENTADURA COMPLETA; dientes, 30 rs. uno; 20000 dientes permanentes. Espejo y Ariza, dentistas. Felipe III, 7, 2.º Consultas de 9 a 6.

TRASPARENTES DESDE 16 RS. Corredera baja, 10, ferretería. SE NECESITAN BORDADOS. D.ras. Toledo, 2, 3.º

LA SEÑORA D.ª MARIA DE LOS DOLORES PRICHARD Y JONES ha fallecido en la mañana del 29 de julio de 1879.

R. I. P. Su desconsolado esposo D. Orestes Garcia de Páadin; su padre, hermano, tíos, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, el miércoles 30 del actual, a las nueve de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Leganitos, 47, al cementerio de la sacramental de San Martín, en lo que recibirán favor.

El duelo se d' spine en el cementerio. —Se replica el coche —No se reparten esquezas.

SEVERO Fuencarral, 30, principal. Se alquilan camas y muebles nuevos, desde el mobiliario más modesto hasta el de más lujo. Hay mil sillars de regilla.

DUEÑAS MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA. CARRETERAS, NUM. 7, PRAL. PURGANTE. Citrato de magnesia. —Es el mejor y más agradable: 4 y 8 reales botella. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35.

PRACITCANTE DE FARMACIA. Se desea uno de buena práctica y buenos antecedentes. Dirigirse al Dr. Perez Cortina, Lorca (Murcia).

PARA LOS HERREROS En el monte de Anxux, que linda con el rio Tajo, partido judicial de Pastrana, en la provincia de Guadalajara, se vende carbon de pino de superior calidad a 3 rs. la fanega.

PINTURA. Se necesita un taller de pintor en buenas condiciones. San Millán, 2, pral. dcha., darán razon.

FABRICA DE LIENZOS. Venta o arriendo de una acreditada fábrica con todos los mejores adelantos para su fabricación, libre de todo gravámen, y movida por gran salto de agua con dos molinos harineros contiguos a la misma, situada dentro de la población y próxima a una estación del Norte. Tiene además terrenos con infinidad de frutales y vivienda para seis familias y es susceptible de especiales mejoras y aplicable a todas las industrias. Informarán D. Cesáreo Lipuzcoa en Pamplona y D. Manuel de Alvarado en Madrid, Postas, 36, donde hay existencias de dicha fábrica.

MECEDORAS A 90 RS y sillars a 23; catálogos gratis. Fuencarral, 30 y Mayor, 117.

EL ANTIGUO ALMACEN DE Asturias y Galicia que durante 40 años estuvo en la plaza de la Cebada, número 14, se ha trasladado a la de Toledo, 83, casa teatro Novedades. Todos los géneros son de superior calidad y muy baratos. (Los jamones no son extranjeros.)

DINERO.—A CLASES PASIVAS, empleados, militares, alquileres é hipoteca de fincas. Silva, 40 y 42 pral.

LOS PROPIETARIOS.

Desahucios gratis. Carretas, 5, entresuelo.

CARTUCHOS

para escopeta Lefauchoux (el 100), 10 rs. Bazar de armas, Tantuan, 23.

DOLONIA SANZ, DENTISTA de cámara de S. M. (barrio de Argüellos), Tutor, 31.

BAÑOS MINERALES DE TRIUNO.—Desde el día 15 de junio quedan abiertos al público estos establecimientos. La terminación de la carretera que desde el pueblo conduce a los baños, la edificación de una nueva fonda y el mejoramiento y reforma general de todos los servicios, ofrecen al público las garantías apetecidas para que la tradicional y prodigiosa virtud de aquellas aguas tenga general y provechosa aplicación.

SALES MARINAS valgas para baños. Aguas minerales naturales, nacionales y extranjeras. Magnesia ciferoscontó antibiliosa. Esencia concentrada de zarzaparrilla. Jarabes de refresco. Farmacia de Ortega, Leon, 13.

PERSIANAS.—SE HACEN nuevas de todas clases, y reforman las usadas: precios módicos. Caballero de Gracia, número 29.

PRIMERA FABRICA DE PERSIANAS Valentin Sanchez, privilegiado en las de cordón con cadena de hierro inoxidable, tiene el gusto de ofrecerte y garantizar dicha cadena por 10 años.

Se hace con cintas de hilo del nuevo sistema. Relatores, 5, Madrid.

38-MONTERA-38. Primeras novedades de París en bisutería de todas clases. A los verdaderos cristales de roca del Brasil garantizados y firmados, a 32 rs. par en anteojos ó lentes. 38, Montera, 38.

JARABES higiénico-refrescantes de fram-buesa, grosella, horchata, naranja y otros a 16 rs. botella de cuartillo y medio para 38 vasos de una bebida deliciosa, sana y temperante. LAS COLONIAS Arenal, número 8.

de la Granja; hago anunciar muy alto mi nombre vulgar en medio de los ataneos y pomposo de que la castellana goza en rodarse. El ex marino me estrecha la mano, mi sobrino y mi sobrina política, que no tienen preocupaciones saltan a mi cuello; la dama se pone roja, pálida, amarilla, furiosa... eso es todo lo que pido.

Al mismo tiempo que aseguro a Mauricio un brillante porvenir, preparo a esa princesa un cuarto de hora desagradable. Es preciso castigar a los necios. ¿No eres de mi opinión? —Castiguémosles, puesto que así te agrada.

—Magnífico! Estamos próximos al 1.º de setiembre; dentro de algunos días, pues, se abre la raza, que es un excelente protesto para presentar a nuestro joven. A fin de alejar toda sospecha, no iré a Bois este año. Me propongo hacer una pequeña excursion a los Pirineos. Mauricio me escribirá para tonerme al corriente del negocio; por tu parte tambien me informarás de lo que juzgues necesario. Duclós, tengo tu palabra; nada de vacilaciones, nada de trampas, ¿verdad?

—No te he dado mi palabra? —¿Qué quieres? Eres un poco sospechoso; tu opinión sobre el matrimonio, sobre las mujeres... tu pasado mismo me inspiran inquietud; y como tengo tanto interés en el asunto, tomé mis precauciones.

—Jourdain, sea cual sea mi opinión en todas las cosas, una vez que me he desahogado, no impido a mis amigos que hagan cuantas tonterías quieran. En cuanto a ese pasado que tú recuerdas, quiero hablar de él contigo.

—¿Para qué? Es inútil. —Seam s francos; tu alegoría de la casualidad que recoge nuestras faltas, la he comprendido perfectamente, se dirige a mí. Me habia jurado no volver a ocuparme de ello, pero puesto que es preciso, lo haré.

—Pero, amigo mio, yo te aseguro... —Tú me acusas de haber abandonado hace veinte años a Margarita Launay, mi querida; y eso, en circunstancias... —En que estaba próxima a ser madre; pues bien, si, tú debias protegerla y no lo hiciste. Era una hija de familia a quien tú habias seducido.

—Ta, ta, ta, ta; la hija de familia me engañaba indignamente. —¿Pero estás seguro de ello? Preciso es que las pruebas sean muy convincentes para abandonar a una mujer en esa posición.

—Yo no la he abandonado; gracias al cielo no carecia de nada en casa de su madre: lo que yo he hecho ha sido sencillamente separarme de ella.

—Digamos separado, si así lo quieres, pero para mí es lo mismo. A veces, por un rumor, o por una mala interpretación, se entrega a la desesperación a una pobre mujer... —Duclos asíó por el brazo a su amigo y le dijo con un acento en que se traslucía un resentimiento aun vivo: —Yo he visto al amante penetrar en la casa en que aquella noche se me habia prohibido la entrada. Los he visto a los dos con las manos unidas. ¿Cómo quieres que dude? ¿Para qué una hija de familia introduce en su casa a un hombre a media noche?... ¿Te hace falta que te lo diga? Yo he visto a aquel hombre, lleno de pasión, besarla las manos y el rostro; lo he oido hablarla, llamándola por los nombres más dulces.

—Perdona, mi querido Duclós, yo ignoraba todos esos detalles, y puesto que estás seguro de su traición, Margarita Launay ha merecido su suerte. En tu lugar, sin embargo, en vez de partir bruscamente como tú lo hiciste al siguiente día, en vez de dirigirle aquella carta tan cruel como sanguenta, hubiera querido oirla.

—¿Para qué? El testimonio de mis ojos no ha podido engañarme. Me hubiera mentado y me hubiese engañado. —¿Sabes al menos lo que fué de ella? —Madre é hija abandonaron el país sin decir a dónde se dirigían; yo mismo, te seguí a Clangy para que perdieran mis huellas... Desde aquella época soy feliz y vivo sin remordimientos, sin cuidados. Por ese lado, al menos nada alterará mi reposo. Nada tampoco podrá borrar el odio a muerte que he jurado a las mujeres. Esta aventura y mis matrimonios imaginarios me las han hecho odiosas. ¿Cuanto más bellas son más espermento la necesidad de serlas hostil!

Pero hablemos de otra cosa; ¿dónde se instalará tu sobrino, cuando estemos allá abajo? —En la casa que ocupó el padre Noel; desde su muerte no la he vuelto a alquilar. Está casi fuera del pueblo, lejos de las miradas; es una casa sencilla, cual basta a un joven soltero. ¿Cuándo marcharás? —Pasado mañana. Mi ama de gobierno, la vieja Gertrúis, me precederá para abrir la casa y limpiar los muebles encerrados hace un mes. Yo no tengo, como tú, criados peemnes en mi propiedad; una fanega de tierra y una casucha no valen la pena.

—Puesto que eso basta a tu ambición, razon tienes en contentarte con ello. Tú no tienes necesidad de un castillo. —No, puesto que tengo el tuyo a tiro de

catástrofe: ser engañado y arruinado por su mujer. En cuanto a la tercera... —¡Basta! ¡basta! —exclamó Jourdain.—No todas las mujeres son coquetas; la que yo doy a Mauricio es honrada, respondo de ello.

—Lo supondrás. —¡Estoy seguro! —Vamos, tio mio—dijo el joven,—no nos privéis del segundo matrimonio. —¿Para qué? ¡ta dama habrá asesinado a alguno, ya me lo figuro! No has tenido suerte, Duclós, y la falta, tuya ha sido. Si en vez de casarte en imaginación, te hubieses hecho realmente el marido de esas mujeres, tal vez se hubieran conducido de otro modo; no las vigilaras bastante.

—Te engañas, Jourdain; mi segunda mujer es irrefragable. Aun vive, honrada, estimada... —Entonces no te quejes; ¿esa es fiel? —¡Ah! te respondo de ello. Vive en esta misma calle, casi en frente de tí. No hay criatura más casta; solamente... —Solamente, ¿qué? —¡Ah! perdíez, justamente ahora sale a la calle; mirala.

En efecto, en aquel momento pasaba por debajo de las ventanas de Mr. Jourdain una anciana dama, arrugada, ridiculamente vestida y tirando con un cordón de seda de un perrito de aguas. La cabeza de aquella virtuosa dama se balanceaba sin cesar, efecto sin duda de alguna enfermedad de los nervios.

—Reid lo que queráis, señores,—dijo Duclós,—mi mujer era bien linda, os lo juro, hace veinticinco años. Joven, tenéis a la vista la tercera catástrofe. Lo que es esta, Jourdain, no me la negarás.

Casas, pues; si la muerte no os arrebatara a vuestra mujer, y si os es fiel y no se larga, tendréis la suprema dicha de veria un día como yo veo a la mia en este momento, noblemente virtuosa, pero hecha un marrascho. Felizmente esta vez aún, he tomado la prudente precaucion de hacerme reemplazar.

II.

Duclós queria retirarse despues de su peroracion; mas el tio, que hasta entonces se habia contentado con el papel de oyente, temiendo que las teorías del filósofo pudiesen en peligro los planes que habia formado para el porvenir de Mauricio, se esforzó en reanudar y ganar la partida.

—¿Y el café? ¡Nos olvidábamós! —exclamó. Pasaron al salon. Jourdain, muy mal orador cuando estaba

en pié, se instaló en un cómodo sillón, mientras sus dos convidados examinaban los cuadros. Desde el fondo de aquella fortaleza, se dispuso a anonadar a su onemigo.

—Tu último argumento es lastimoso—empezó despues de un momento de reflexión.—Mud. Duclós se ha puesto imposible, convengo en ello; pero tampoco creo que tengas la pretension de figurarte que estás hecho aun un Adonis. Hazme el favor de mirarte en un espejo. Los dos primeros, por el contrario, tienen un cierto valor. Seguramente que los dos tendríamos excelentes razones para condenar el matrimonio; yo, porque no me salió bien; tú, porque hasta ahora has vivido feliz en tu piel de celebratorio.

—Eso es indudable—respondió Duclós, mirando con su lente una acuarela. —Si, pero... Al oír este pero, sobre el cual apoyó Jourdain marcosamente, el filósofo se volvió con el lente suspendido y esperó el fin de la frase.

—¿Pero, qué?—preguntó. —Si la prueba ha terminado para mí, no así para tí. No juzgues hasta el fin. Uno de los Siete Sabios de Grecia me parece que así lo ha dicho. —A los cincuenta años, ¿qué puedo tomar?

—¡Hum! Es el momento de pagar sus deudas. —A Dios gracias, no debo nada a nadie. —Te engañas; todos tenemos un acreedor que es la casualidad. —¡Bah! ¡Bah!

—Pues ten cuidado, Duclós; la casualidad va toda la vida siguiendo nuestros pasos, recogiendo los errores que dejamos caer. Por cada una de nuestras faltas, exige un rescate a veces exorbitante, y se hace pagar a la hora que más le acomoda, que siempre suele ser aquella en que no podemos defendernos.

—Jourdain, tu comparación es muy bonita; pero no prueba nada. Los hombres siembran, como tú dices, errores en su camino, pero los siembran todos, sin exceptuarse por ser casados.

—Sin duda que no. Sin embargo, aquel que ha protegido a los demás, educado una familia a expensas de su fortuna y de su reposo, ese, si la casualidad le hiere, tiene el derecho de volverse y decirle: «Pasa de largo, yo ya he pagado.»

—¿Con lo que adelantará mucho! La casualidad es ciega y hiere como tal. —Entonces todos acuden en socorro del padre de familia, mientras que nadie se in-